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ОРГАН УРАЛЬСКОГО 
ОБЛАСТНОГО И 

СВЕРДЛОВСКОГО 
ОКРУЖНОГО 
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ВЛКСМ па смен»$

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
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Телефон № 13-23.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: 
1 вое. 60 к., 3 нес 1р. 80s , 

6 лес. 3 р. 60 к., 1 год 
7 р. 20 к.

Год ИЗД. IX. Пятниц*, 18 января 1929 г. № 15 (680)

ВНИМАНИЕ
МАГНИТОСТРОЮ

Урал твердо идет по пути социали
стической индустриализации. Воздвига
ются огромные корпуса Уралмашино- 
строя, строится медеплавильный Баго- 
мпловский гигант, на крепкие ноги 
(встает новая калийная промышленность 
ів Соликамске, делаются пеовые шаги к 
постройке грандиозного Тагильского па
ровозостроительного завода.

Утверждение Совнаркомом СССР и 
СТО проекта Магнитогорского колосса, 
эго—последняя огромная победа Урала.

Несмотря на некоторое противодей
ствие со стороны группы специалистов, 
Магнитогорский завод все же будет по
строен. Это будет перзый в СССР завод 
по выработке железа, работающий це
ликом на уральской руде и сибирском 
угле.

170 милл. руб. отпускает правитель
ство на Магнитострой, с тем, чтобы че
рез три года, к 1 октября '932 г. был 
произведен первый выпуск магнитогор
ского металла.

СЕНАТ СОЕДИНЕННЫХ ШТАТОВ
РАТИФИЦИРОВАЛ ПАКТ КЕЛЛОГА

ВСЛЕД ЗА ТЕМ, СЕНАТОМ УТВЕРЖДЕНА ПОСТРОЙКА 
ПЯТНАДЦАТИ НОВЫХ КРЕЙСЕРОВ

Урал добился постройки Магнито- 
строя, но перед ним сейчас же встает 
огромнейшая задача—рациональнее ве
сти строительство завода, в срок закон
чить постройку, сделать гигантский за
вод Образцом нашего строительства. 
Здесь нужны энтузиазм, умение, бди
тельность и энергия не только руково
дителей будущего строительства, нз 
только его непосредственных творцов, 
но и всей рабочей, советской обществен
ности.

О Магнитостр-'е должен знать каж
дый трудящийся Урала. Свою д^лю уча
стия в деле создания металлического 
колосса должен внести каждый ураль
ский рабочий.

Перед комсомолом строительство Маг
нитогорского завода также стазит 
огопмные задачи. Каждая ячейка 
ВЛКСМ, каждый комсомолец и в горо
де. и в депевне, должны всячески попу
ляризировать дело Магнитостроя среди 
широких масс трудящихся Урала. Каж
дый член ленинского комсомола должен 
быть знаком с тем значением, которое 
признан сыграть Магнитогорский завод 
а будущем для дальнейшего экономи
ческого роста Урала.

Путем мобилизации внимания масс 
к Магнитастрою, мы выполним задачу 
пропагандирования идей нового социа
листического переѵстоойства Советского 
Союза в целом и Урала в частности;

„СССР И С.-А. С. Ш. ЯВЛЯЮТСЯ ПЕРВЫМИ ВЕЛИКИМИ 
ДЕРЖАВАМИ, РАТИФИЦИРОВАВШИМИ ПАКТ ИЕЛЛОГА“

ВАШИНГТОН. Сенат Соединенных Штатоз ратифицировал пакт Келлога 85 
голосами против одного (против голосовал сенатор Блэн из Штата Висконсина) 
Когда были об’явлены результаты голосования, сенатор Брукхарт обратился с 
речью к сенату, в которой заявил, что СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ И СОВЕТ
СКИЙ СОЮЗ ЯВЛЯЮТСЯ ПЕРВЫМИ ВЕЛИКИМИ ДЕРЖАВАМИ, РАТИФИ
ЦИРОВАВШИМИ ПАКТ КЕЛЛОГА. Брукхарт выразил надежду, что ОБА ГОСУ. 
ДАРСТВА БУДУТ СТРЕМИТЬСЯ К УНИЧТОЖЕНИЮ ВОЙНЫ ВО ВСЕМ МИРЕ.

Конфликт, возникший между президентом Кулиджем, мининдел Келлогом и 
председателем сенатской комиссии по иностранным делам Бора с одной сторо
ны, с блоком меньшинства в сенате (сенатор Рид и другие) был разрешен путем 
компромисса. Кулидж, Келлог и Бора настаивали на безоговорочной ратификации 
пакта. Рид и его сторонники требовали, чтобы сенат принял определенное толко
вание пакта. Компромисс заключается в том что сенат одобрил доклад комиссии 
по иностранным делам, в котором содержится толкование договора, но заявляет, 
что это толкование не представляет собой оговорки.

Толкование, содержащееся в докладе комиссии подчеркивает, что пакт Кел
лога не ограничивает права Соединенных Штагов в вопросе самообороны, сохра
няет за Соединенными Штатами полную свободу действий в рамках доктрины 
Монроэ, которая является составной частью оборонительной политики Соединен
ных Штатов. Мининдел настаивал на ратификации без толкования, но недавняя 
кампания, которую вел Рид и его сторонники, вынудила Бора пойти частично на 
уступки и представить толкование в качестве доклада комиссии по иностранным 
делам.

ПЕРВЫМ ВОПРОСОМ НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ СЕНАТА ПОСЛЕ РАТИФИКА- 
ЦИИ ПАКТА КЕЛЛОГА СТОИТ ВОПРОС О ЗАКОНОПРОЕКТЕ МОРСКОЙ СУДО
СТРОИТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ, ПРЕДУСМАТРИВАЮЩЕЙ ПОСТРОЙКУ 15 
КРЕЙСЕРОВ.

ПРАВАЯ РУКА НЕ ВЕДАЕТ, 410 ДЕЛАЕТ ЛЕВАЯ
Сенат С.-А. С. III. сейчас же после ратификации пакта Келлога рас

смотрел вопрос о постройке 15 крейсеров.

■Аг По галетным сообщениям латвийское 
и эстонское правительства готовят об
щий ответ на литовское предложение о 
присоединении Латвии и Эстонии к 
предложенному СССР протоколу о вве
дении в действие пакта Келлога.

Ио сообщениям из Загреба, там 
арестованій несколько рабочих и студен
тов. Это ставят в связь с тем, что в За
гребе (Югославия) появились летучки с 
призывом к свержению самодержавия, 
которые распространяются, якобы, ком
мунистами.

~ Состоялась делегатская конферен
ция бастующих горнорабочих бассейна 
Гар (иа юге Франции) на которой уча
ствовало около 300 делегатов, предста
влявших 15000 шахтеров. Конференция 
единогласно высказалась за продолже
ние забастовки до полной победы.

★ В связи с убийством лидера комму
нистов Хулио Мелья по всей Мексике 
происходят массовые демонстрации про
теста. В Вера-Круце рабочие и студенты 
демонстрировали перед зданиями кон
сульств Кубы и Оое’ди ионных Штатов. 
Оба здания заперты н усиленно охраня
ются полицией.

ФРАНЦУЗЫ ПОДГОТОВЛЯЮТ 
HOOT ВОИНУ В СИРИИ

КОПСТЛИТИНОИМЬ. Газета «Джут- 
муриет» сообщает из Аданы о военных 
приготовлениях французов в Сирии. В 
Бейрут прибыл командующий француз
ской восточной армией. В окрестностях 
Дамаска возводятся новые укрепления. 
Неподалеку от Дамаска сооружаются 
аэродромы.

В Сирию прибывают новые француз
ские военные части и значительные 
запасы военного снаряжения.

ДЕМОНСТРАЦИЯ РАБОЧЕЙ МО
ЛОДЕЖИ БЕКЛИНА 8 ПАМЯТЬ 

КАРЛА И РОЗЫ
АТАКА ПОЛИЦИИ НА ДЕМОНСТРАН

ТОВ.
БЕРЛИН. 15 января (вечером, в связи 

с десятой годовщиной убийства Каірла 
Либкнехта и Розы Люксембург, работая 
молодежь в количество полутора тысяч 
неловок устроила, несмотря на полицей
ское запрещение, внушительную демон
страцию. На площади, где помещается 
редакция «Форвеіртс» произносились ре
чи.

Из помещения «Форвертс» было дано 
знать полиции, которая прибыла на не
скольких грузовиках и атаковала демон
странтов, пустив в ход резиновые дубин
ки. Несколько человек ранено. Около 20 
человек арестовано.

Разогнанные демонстранты потом, од
нако, собрались вновь и продолжали де
монстрацию с пением революционных 
песен.

ПРАГА. В связи с годовщиной убий
ства К. Либкнехта и Р. Люксембург ® 
Праге (Чехословакия) состоялись демон
страции рабочей молодежи. Полиция не 
была подготовлена к демонстрации и по
явилась лишь после окончания демонст
рации.

АМАНУЛЛА-ХАН ОТРЕКСЯ ОТ 
ПРЕСТОЛА В ПОЛЬЗУ БРАТА 

ИНАЯТУЛЛЫ
ЛОНДОН. Агентство Рейтер сообщает 

из Пешавера: «В пограничной полосе хо
дят упорные слухи, что Аманулла отрек
ся от престола в пользу своего старшего 
брата, принца Инаятуллы»,

ЛОНДОН. Агентство Рейтер сообщает: 
«Из Нью Дели (Индия) получены под
робности о событиях, которые привели 
к отречению Амануилы.

Выясняется, что в воскресенье войска 
Л.маиуллы под сильным напором мя
тежников были вынуждены очистить 
Коходаманскую долину. В течение ночи 
главарь мятежников Бача Сакао юошеи 
в долину, в которой расположен Кабул 
и окружил важное в стратегическом от
ношении селение Дохкопек, івриолизи- 
дельно в трех милях к западу от Кабу
ла. Селение ото, где находилась ме
стная штаб-<ква.ртира войск іщроля была 
захвачено мятежниками вместе с гарни
зоном и некоторым количеством пушек, 
'4 января мятежники продолжали на
ступление на Кабул и после бомбарди
ровки захватили холмы, і:омааідующие 
над окрестностями города. Тогда Ама
нулла принял решение отречься и его 
брат был надлежащим образом короно
ван. Затем группа мулл и религиозных 
вождей отправилась из Кабула устано
вить коінггсшот с мятежниками, с которыми 
было заключено перемирие.

14 го января Амміулла находился еіцо 
в Кабуле.

ПРОФСОЮЗЫ ДЮНЫ ДАТЬ ОТПОР КУЛАНУ
ЛУЧШИЕ СИЛЫ—В ДЕРЕВНЮ

МОСКВА- Мри ВЦСПС состоялось, со
вещание выяснения степени участия 
профорганизаций в кампании перевыбо
ров .советов. Открывший совещание той. 
Добровольский указал, что участие 
профсоюзов в кампании перевыборов 
советов недостаточно.

Совещание заслушало сообщения ЦК 
союзов металлистов, сельхозлесрабочих и 
др. о ходе кампании в центре и на ме
стах. Тов. Добровольский, суммируя 
выступления участников совещания 
подчеркивает, что кулацкому наступле
нию должен дать отпор не только союз 
сельхозлесрабочих, но все езюзы, на
считывающие в деревне сксло 40 проц, 
своих членов. Союзы должны обращать

! больше внимания на проведение кампа
нии в деревне, посылая в деревню луч
шие свои силы.

КОЛХОЗЫ УВЕЛИЧАТ ГОЗЕВНУЮ 
ПЛОЩАДЬ

МОСКВА. Всесоюзный совет колхозов 
предложил всем республиканским кол- 
хбзпентрам срочно приступить к подпй 
товке к весенней посевной кампании. 
Всесоюзный совет колхозов, в соответ
ствии с директивами Госплана СССР на
мечает увеличение посевной площади 
колхозов не менее, чем 'на СО проц, про
тив прошлого года. Процент чистосорт
ных посевов в колхозах должен быть 
увеличен с 25 проц. 1927—28 года до

УБЕЖИЩЕ КУЛАКОВ И „ЕСЕНИНЦЕо*
ТЮМЕНСКИЙ ПЕДТЕХНИКУМ НУЖДАЕТСЯ В ОЗДОРОВЛЕНИИ

Педавпо специальной комиссией бы
ло произведено обследование Тюменско
го педагогического техникума. Парту 
с некоторыми улучшениями, выявлен 
ряд вопиющих недостатков.

В техникуме неудовлетворительный 
состав учащихся. Па II, III и IV курсах 
учатся дети торговцев, попов и кула
ков. Только при наборе нынешнего пер
вого курса соблюден классовый отбор, 
но даже и нынче, когда были директи
вы об отборе, на второй курс технику
ма. в числе других, пролезла дочь тор
говца.

В техникуме очень слаба обществен
ная подготовка. Главный упор напра
влен па академику, но совсем нет став
ки на педагога-общественника. Буду
щие деревенские учителя совершенно 
пе знают о сущности работы сельского 
просвещенца.

Учащиеся далеки от современности 
и имеют очень смутное представление 
о правом уклоне и задачах индустриа
лизации нашей страны. По выражению 
одного из учащихся, у лето:

— От этих вопросов туман в голове.
В техникуме распространены прямо- 

таки антисоветские взгляды. Учащиеся, 
особенно старшекурсники, среди кото
рых учатся дети кулаков, говорят:

— Хлебозаготовки—открытый гра
беж деревни и т. и.

Борьбы же с этими явлениями не
видно никакой.

Несмотря па свою политнеграмот- 
пость, которая существует и среди ком
сомольцев, учащиеся считают обіцсство- 
ведепие предметом второстепеялым.

Среди учащихся есть религиозно
настроенные. Это показало проведенное 
анкетное обследование. Оказывается, 
что среда слушателей находится 4 проц, 
верующих, в большинство Девушки. 
10 проц, учащихся посещают собрания 
евангельских христиан, 8 проц, ходят в 
церковь, 43 проц, соблюдают церков
ные праздники п 19 проц, настаивают 
ла белрелнгиозпом воспитании детей 
(иначе дети расходятся с религиозпо- 
пастро енИ им и родителям и).

Несмотря на такое положение, в тех
никуме не ведется абсолютно никакой 
антирелигиозной работы.

В техникуме развито увлечение 
«есениншйпой». Преподаватель литера
туры—поклонник Есенина—сумел при
вить любовь к Есенину изрядному ко
личеству слушателей. Бот мнение тех- 
никумпев об Есенине, полученное из 
анкет: талантливость, Есенин верно
изображает жизнь, Есенин умеет со
здать настроение п т. и.

Эти ответы ярко свидетельствуют о 
нездоровом увлечении. Интересен тот 
факт, что техникумнам пикто пе поста/ 
■рался об’яспи'гь упадочничество «есе- 
нинщины».

Стенгазета «Третий Фронт», несмот
ря па свое громкое название, бледна іі 
не отображает действительной жизни. С 
газетой вышел казус, отбивший у тех- 
пикумпев охоту писать. В газете поя
вилась заметка, направленная против 
секретаря комсомольской ячейки за 
допущенные им ругань я грубости. Се
кретарю это не понравилось, бюро «на
жало» па редколлегию и заметка момен
тально исчезла.

Все кампании освещаются и прово
дятся в жизнь очень несвоевременно, 
самокритика отсутствует, совершенно 
не отображено наступление на кулака. 
Председателем профкома оказался ку
лацкий сын. исключенный из комсомо
ла.

Комсомольская ячейка, задумавшая 
провести перевыборы, с позором прова
лила это пело-—за оставление председа
теля-кулака голосовало большинство 
учащихся и... даже некоторые из ком
сомольцев. Кулачок до сих тор остает
ся в профконитете. Профком в технику
ме пользуется большим «авторитетом», 
иной раз переходящим в страх. Ячейка 
же комсомола, наоборот, па жизнь тех
никума не имеет почти никакого влия
ния и не ведет борьбы с болезненными 
явлениями в техникуме. Дисциплина 
среди комсомольцев очень слаба. Систе
матическое непосещение собраний, ие- 
выполие в ие поста новлени й—обыденна я 
для ячейки картина.

Ячейка, имея нездоровый состав, 
только в нынешнем году принялась за 
чистку, в результате-—исключено 7 де
тей кулаков и оторвавшихся от массы, 
с чѵжпой идеологией.

Рост в ячейке отсутствует. Решений 
8 с’езда комсомола п ноябрьского пле
нума ЦК ВКП (б) ячейка не прораба
тывала, Городской комитет комсомола, 
зная о непорядках в педтехнакуме, по- 
вмямбму настолько «загружен рабо
той» что не предпринял никаких мер к 
их исправлению и но помог оздоровить 
жизнь ячейки.

Ба оздоровление техникума надо при
няться немедленно. К. ВИХРЕВ.

70 процентов в 1928—29 году.
Всесоюзный совет обращается в НКЗ 

Союзных республик с просьбой полно
стью обеспечить колхозы чистосортными
семенами.

ОБРАЗУЕТСЯ ПЯТЬ НОВЫХ 
ОБЛАСТЕЙ

МОСКВА. Президиум ВЦИК призмах 
необходимым образовать с первого октя
бря 1929 года иа территории РСФСР 
пять новых адмипистративно-террито- 
риалыіых об’единепий краевого п обла
стного значения: Северный край—с 
центром в Архангельске, Западную об
ласть—с центром в Смоленске, Ниже
городскую область—с центром в Ниж- 
пем-Новгороде. Центрально-Промышлен
ную область—с центром в Москве и 
пятая область—с центром в Иваново- 
Вознессиске.

ЫАЦКИИ ЗАЖИМ В СЕЛЕ 
Н ЖНЕМ

ПОРКИ И УБИЙСТВА БЕДНЯКОВ.

АРТЕМОВСК. Чрезвычайная сес
сия скрсуда шестой день разбирает 
дело 21 лулака-кэнтрреволюционе- 
ра села Нижнего, Попаснянсн:го 
района. Следствие пскаэалэ, что 
лудорвайскэе дело бледнеет по 
сравнению с нижнянским. С 1921 
года до минувшего лага кулаки 
занимали руководящие должности 
в сельсовете и кооперации, терро
ризировали селянство. Для закреп
ления своих позиций они жестоко 
расправлялись с активистами. «По
дозрительные» селяне обычно под
вергались порее, в отношении «не
покорных» применялся обрез. 
Установлено, что белобандитами 
было убито 8 бедняков



(

2 «НА СМЕН У». № 15 № 15 «НА СМЕН У» 3

Раоішірениый пленум бюро Обкома ВЛКСМ

УРАЛЬСКИЙ КОМСОМОЛ НА ПРОВЕРКЕ
ИТОГИ ОБСЛЕДОВАНИЯ^ УРАЛЬСКОЙОРГАНИЗАЦИ ВЛКСМ

Доклад председателя комиссии ЦК ВЛКСМ тов. ПОЛЯКОВА
1- Активность

'Поварищи, разрешите начать с вопро
са .о деревне. Надо сказать, что те ди- 
фектнвы, которые Обжьетнсй Комитет 
органиааций давал ла места по вопрг- 

' сам іюдатикаі комсомольеКой организа
ции в деревне, были прагаилнпы. Но 
состояние организаций, та жизнь, ко
торая протекает в деревенских ячейках, 
не вполне соответствует этим дирекги- 
вам. Опворпьш здесь является то. что у 
части актива имеется склонность рас
сматривать положение в деревне, как 
положение сплошного благополучия.

У нас ость много примеров того, что 
да сих пор зачастую актив комсомола 
не видит классовых процессов, классю- 
юой борьбе в деревне. Центральные во
просы нашей политики в деревне, 
иросы коллективизации сельского 
вяйства, коопернроіваніия и т. д. 
являлись центральными вопросами 
ячейковой работы в деревне. Мы даже 
«*Шчас не имеем изученного опыта ра
боты комсомола по этой линии, на кото
рый можно было бы опираться комсо
мол ьокой организации в деревне.

В деревне наблюдается уемленіие ак- 
здиности классового врага. Кулак, за
житочный и пр. чуждый элемент лезет 
в комсомол, чтобы через него пролееть 
в сельсовет и др. организации.

В деревенских ячейках имеется зна
чительною количество чуждого элемента. 
Вот несіколтжо примеров. В деревне 
Лышминокой дочь попа заправляет 
ячейкой. В Руднике сын лишенца изби
рательных прав—член комсомола. Даль
ше, в ряде ячеек секретарь ячейки —

во- 
хо- 
пе

Расширенный пленум бюро Обкома ВЛКСМ

ПРЕНИЯ ПО ДОИПДДЯМ т.т. ВДСІІЛЬЕбОЙ И ПОЛЯКОВ»
НЕ БРАТЬ ТОЛЬКО НАСКОКОМ

(Задирский. Ирбит).

растет
пономарь, дьякон полку- 

h. В Чердыни секретарь

врага
зажиточный 
дачник и т. 
ячейки вместо созыва батраков, сдавал 
(оактантов и т. д. Кое-где секретари яче
ек из зажиточных выступают против 
бедняков. Эти примеры можно умно
жить. Недавно была статья в «На Оме
ну» о Сосновокой организации. Там чи
слятся такие комсомольцы «бедняки», 
которые платят сельхозналог по 64 ру
бля. В Петропаівловокой ячейке один 
бадняік па 4 зажиточных.

Классово чуждые нам элементы, про
никнув в комсомол, используют эту ор
ганизацию в своих целях. Я хочу иро- 
деімоніотіриіравать Режеиокую оргапива- 
цию. Если прежде в этой ерганиіэаіциіи 
числился определенный процент рабо
тах, батраков и т. д., то в пооледаее 
время произошли такие сдвиги, что чи
сло рабочий с батраками значительно 
умеіпьплилось. Цифра рабочих и батра
ков уменьшилась потому, что «оказа
лось, что люди мастиіроваяиісь ’под зва
ние бапраіка и рабочего. Количество се
редняков и служащих увеличилось и 
появилась цифра, которой прежде в на
ших благополучных отчетах не было, эта 
цифра зажиточных и кулаков—5.5 проц.

Дальше, товарищи, в другой ячейке 
этого же (района лети руководителей 
кіеяіт.рреіволюциіи в прежние годы оказа
лись в комсомоле. Внутри семой ячейки 
идет сейчас форменная Классовая борь
ба.. Пролетарок а я часть ячейки дерется 
с зажиточными коптрреволюціионіными 
Отементами.

стрналтазации, аильного роста пролета
риата—этот процесс особенно ярки;.

Как будет ятіи пролетаризация мел
кой буржуазии?

Будет ли оца отзываться на пред
приятии болеснснно или мы сумеем ор
ганизовать это дело—івот в чем заклю
чается политика комсомола по отнопіе-

Пню к этой прутапе молодежи. Мы долж
ны преодолевать ату собственническую, 
чуждую нам идеологию в этой группе 
молодежи. Мы должны классово ее сло
мить, подчинить ее задачам пролета
риата. Эта проблема острейшим обра
зом, стоит сейчас перед уральской орга
низацией.

как обстоит дело. 1іулътуряо-даоо«'( 
работа находатоя в слабом 
стоянии. Наступлению массового вр 
одазыіваетоя слабое соптютивлеиие, и 
олопич-ею'ки чуждые нам влияния про! 
кают в наши ряды. ' -,

5. Ударить по цеховщин г
Второй (вопрос относительно молодежи 

м мастера. Надо ока-запь, что если преж
де остро стоял вопрос о івзаиімоотиіоше- 
нии инженеров и молодежи, то сейчас 
наиболее острой встает вопрос о ваам- 
мюотношвпии мастера и молодежи.

Почему? Потому, что 'мастер за бутыл
кой пива пошлет не взрослого, а моло
дого паренька. Мастер может молодого 
рабочего обругать, отматеірить скорее, 
чем взрослого рабочего. Я говорю о ста
рой цеховщине, о старых нривычіках 
мастеров, которые они теперь проявля
ют по отношению к молодежи.

С другой стороны, где молодежь мо
жет научиться ювадафикации? У маоте-

ра. Взрослый рабочий тверже стоит на 
ироисдаоідяпвё, нежели молодой. Взро
слый рабочий имеет ік®адаф®кащию, а 
молодежи нужно получить эту кінали- 
фикацию.

И ®от ио этой линии, по линии взаи
моотношений мастера и молодежи, мы 
имеем много трений. Что мы должны в 
этой области сделать? Нам ну я® о, преж
де всего, ударить по цеховщине, по 
скверному отношению к молодежи.

Второе. Нужно повести -совместную 
дружную работу с мастерами, ибо без 
мастеров молодежь и даже сама цехо
вая ячейка но могут

9. Прорыв идео
О сйіМ'оубийетівах. Те самоубийства 

которые случились в организации, над1 
рааценивоть, как прорыв нашего идеол-о 
пичеакого фронта. Классовый враг одер 
жал здесь известную победу. Это над 
признать. Это особенно усугубляется 
тем положеягием, что самоубийства пре
ходили ® большинстве случаев в сред 
работой молодежи. Это усуцубляетсгі 
еще тем, что большинство самоубийств

ЭТО

В чаістнооти, я хотел поставить вопрос 
о релипиоиных организациях. Сектанты 
орудуют вовсю, а антиіреииігиооное дело 

у нас обстоит из рук ван плохо.

ического фронта
борьба за молодежь. Самоубийства,
—сигнал об этих влияниях. Так, товари
щи. обстешт дело.

Нужно сказать, что Лысьва в этом от- 
нопімшии не единична. Характерно то, 
что самоубийства происходят в большин
стве не из-за материальных условий в 
данном случае.

Выводы о кулыгурно-маюсовой работе 
таковы: мы в нашей культурно-маасо-

ДРУЖЕСКИМ ШАРЖ
Комиссия -Ц'

работать.

6. Разрыв между запросами и работой

2. Острее классовую чуткость!
Такне же дела творятся и в других- 

ячейках этого района. Но, что интерес
но, тадарнщіи, это то, что там недавно 
проходила районная конфецюнпия, где 
в три •••угодами про дета,ви теля Сівероло®- 
окоіпо .Окружного Комитета комсомола 
избрали секретарям зажиточного или ку
лака. НпіЕопоц, товарищи, питереоно еще 
.и то. что не так давно 12 сентября 28 г., 
бюро Овлр.тлопакоіго Окружного Комите
та залдуша.’по доклад этой оргапмоацип 
я одшенчіо: Лтс.іѵшав доклад се- 
т.-іротар.т тов Серебрстпикава (этого са
мого клллеююо-'гудадчкго чодопена), бюро 
Оеруж-;,оі-а с/штаст работу удда.тс'пвари- 
оюльпой» (!).

О чем это говорит? О том, что люди 
П--5ХОДИЛІИ (ЯІЛОПІЬ И рядом К оценке 

-й организации едено, ио тяг де
ли оіоеювых 'процесса:). которые там 
пі}и>и«тхоі'»илн. Пример Реткявокой орта- 
н.иоацпи является яірвдіі.м іпмиыеі[х>м іирп- 
тунлч’ппя классовой чуткостл коаквпюль-

окого руководства. Таких примеров до
статочно много.

Итак, как вы видите -клаосовый враг 
проникает в 
использует яче

Нежюлъіко слов о нашей культурной 
работе. Молодежь жалуется па клубы, 
что в клубах скучно, неинтересно. По 
линіи бытовой—противоречия семьи, 
дела «ідушіовного» порядка, вопросы —
казарм, окраин, устройства общежитий, 
все это очень интересует молодежь. 
■Возьмите вопрос о танцах. Одни отвер
гают танцы, а другие их усердно изу
чают. Пли вопрос, как тратить стой за
работок, как 
и т. п.

Мы имеем 
ятельностью
сами и настроениями молодежи.

В подтоерждение этого, можно процве
сти факт о том, как мы работаем, так 
составляем наши планы. Здесь мы ори- 
ентируемся больше вверх. Недавно мы 
смотрели, как был составлен план ра
боты и ячейках Златоуста. Те вопросы, 
которые «однуют молодежь, их в этом 
плане нет. Вот для примера я зачитаю

радарпдсішгь время и т. д.,

здесь разрыв между де
ячеек комсомола и запро-

цеха в Златоусте: 
за-

домсомольокую ячейку, 
йку, как трибуну.

Естественно, проникая в комсомоль
скую организацию, он давит на линию 
нашей Организации. Это отражалось и 
в машем подходе к дсфевенжон молоде
жи. Мы к мсиодежп подходим т;гким'пу
тем: работа среди герсстьянодой молоде
жи вообще. Мы не ставили вопроса о 
батрачестве, о бедноте, о середняках 
раздельно и остро. Б деревне cpejH мо
лодежи (имеются различные социальные 
.группировки На одни мы опираемся, с 
другими воден классовую борьбу, а по
этому подход к этой молодежи должен 
быть классовый. У нас этого часто ее 
бывает. Мы недостаточно сплачивали 
силы бедняцкой и батрацкой молодежи, 
слабо кропили союз с середняком.

план ячейки одного 
«Восстановить техническую работу, 
вести лучший учет комсомольцев, заве
сти описки комсомольцев, несущих на
грузку, по цеху сделать переучет комсо
мольце®, своевременно сдавать протоко
лы в Райком (!) и т. д.». И так весь план. 
Можно ли тут годасрить о том, что мы це
пляемся за нужды рабочей молодежи?

Наша массовая работа среда рабочей 
молодежи ослабла кое-где, конференции 
беопаіртніііпой молодежи превратились в 
конференции комсомольцев.

Мы имеем неудовлетворенность рабо
той пе только у беспарггийной 
Неудовлетворенность работой 
оя и в комсомоле.

Имеются настроения, 
который был в 1920 и 21 году, был луч
ше, чем теперь и т. д. Разрыв между 
активом и массой молодежи также очень 
значительный.

молодежи.
чувству ет-

ТНСМ сегодня выехала в Москву.

ЛИ.что комсомол,

7. Добиться коренной перестройки

3. Рырастить кадгы деревенского актива
Кая; обстоит дело с коллоютиви-заціисй? 

Миоіго отедений с мест говорят, что в 
ряде ячеек даже но пцторабатывалюя 
этот (вопрос. Вот, например, Егоршип- 
отая -районная аргамизация, Свердлов
ского округа. Товарищи пишут, что во
просами о машинных товариществах и 
др. формах коллетстивизации на селе 
ячейка не занималась. Комсстюльсшпе 
ячейки не знают работы машинных то
вариществ, пе руководят.

А вот пример па Пермского округа, 
пап-еч-атадный в «На Омепу». Там напи
сано, что колхозы строятся, ямизут и 
(растут без участия комсомола, что в них 
Много зажиточных и мало бедаякюв, что 
Прмсомюльокая организация в работе 
колхозов принимает -совсем незначитель
ное участие. В органах управления из 
1.500 чел. комсомольцев только 38 чел. 
Вот, как деде обстоит.

Конечно, доспикепия в работе доре- 
пымкііх организаций сейчас начинают 
ощущаться, они идут по той линии, что 
наших людей, людей борющихся за па
ти ц.ден, в Дерейжо появляется все боль- 
пи Мйгогочмсланпіые факты убийств, о 
кютофых сообщалось в газете «На Оме
ну» (в одной деревне ранено 8 чел., в 
Цыепве,неком районе у бит молодой об- 
щеісшвекпик Южаков, в другой дорснпо 
кулаки пыталдаь задушить комсомоль
ца и т. л.). Все эти факты авндетсль- 
югиуют о том, что люда энтузиасты 
катил идей вое больше появляются Но 
эти факты (Жіздетельствуют также и о 
ком, что эти люди в ячейке комсомола 
еще не чувствуют своей опоры я не 
г.ое.пда ахнвремя находят там защиту.

Наконец, у иас есть еще достижения 
по липки создания подлинных коммун. 
Но -здесь «пвоидь» вопроса заключается 
в там, что коммуны возникают по ини
циативе отде.тьных каміеомодьце® но не 
ячеек.

Вокруг советов в Уральской области 
оргаиизовапы большие кадры молодежи 
одних комздыольцо® 3 тысячи челотч'-к. А

всей молодежи свыше 8>« тыс. Пример
но, раза в 3—4 больше, чем комсомоль
цев у нас имеется молодежи в коопе
рации, ККОВ и т. д. Я хочу эцим обра
тить ваапо внимание ага то, что в деревне 
растут большие кадры актива, по этот 
актив мы не создавали организованным 
путем Шел естественный процесс отбо
ра из тайла лучших. Этих лучших надо 
приблизитъ к ячейке, рассматривал их, 
№0010*1110, с точки зрения различных со- 
цпальных группировок.

Кап же обстоит дело с перестройкой ? 
В этой области мы оболодовали два т-о- 
прода, тс вопросы, которые специаль
ным решением пленума ЦК были поста
влены перед всеми органиэацнямц. Это 
—колдогавофы и перевыбопы советов. И 
что жо мы віьлим? В Перво-Уральской 
организации, Миассе, ВИЗ’е, Мотовили
хе, Златоусте, Лысьве и др.—фактиче
ски массы молодежи не были мобили,зо- 
ваны в кол,договорную кампаиню. Мы 
не сумели в эту кампанию обнаружить 
заподсы рабочей молодежи, не сіумеаиі 
щмхнгизевать вокруг этих вопросов лю
дей. Прав іа, в коядоговорную тампаипю 
мы завоевали ряд (Пунктов, нужных для 
рабочей молодежи, но провели это преж
ним методом—аппаратным. Товарищи 
Петелины ходили тс товарищам из ОСПС 
и договорились с мм:ми. Таким путем 
дело решалось в кабинетах аяшаратпым 
порядком. Перестройку мы на этом де
ле пе сумели правестн.

ИЗ ВЫВОДОВ ОБСЛЕ ГОВАНИЯ

Перестройка едет, когда-то будет.

Перевыборы советов. В перевыборах 
советов делю обстоит лучше. Некоторые 
организации показати пример, как мож
но молодежь оргалнвоиа.ть при пере
выборах советов. В Курганском округе 
люпатшнскпе ячейки организовали лруп- 
ны: сборщиков предложеніий по докла
ду—17 чел., отряд «легкой каваторнм»— 
7 чод., группу ого обкіалодапиіо семей
ных; группу по составлению наказа но
вому еольсоівету, группу по украшению 
помещений и жилищ, группу, составля
ющую перевыборные лозунги, группу 
апгтаторов по организации собраний вне- 
союаяой молодежи, тсгоппу сборщиков 
людей на собрания внесоюпной мюиоде- 
жн, группу сборщиков людей на собра
ния и т. д. Эго—ценные и хорошие ия- 
чилаипія.

Однако, много организаций таких, ко
торые ничего не делают, которые рабо
тают «на основаішги директив», без мо
билизации и организации млею.

Еще о перестройке. Мы часто дает 
форму работы, но но ставим цепей. В 
Нйвьяшже, например, была органіиоова- 
па иннцнатиівная группа из молодежи, 
но группа распалась потому, что не ана- 
ла какую цель ставит себе іздушпа н в 
чего начать работу'.

Ударные бригады, отряды «левкой ка- 
валерии» <и др., нотому так живучи, что 
они понятны молодежи; их цель оче- , 
нидаа и нона .

Каковы влит выводы о перестройке? 
Над н-еросиюойжой руководства и всей 
системы комсомольской .работы еще пло
хо работаем, еще по показали оргааіи- 
вации, что значит на языке пражличе- 
ежой ячейковой жизни—перестройка! 
Здесь нужно еще много и много порабо
тать, чтобы добиться коренной пере
стройки.

лірошло в одном -месте—® Лысьве. И, 
конец, третье1 положение, которое 
усложняет дело, это то, что 
убийц, есть ряд комсомольце®, 
ранее активными работиижамн.

Как надо расценивать эти фажті 
Надо понять, что чуждые элементы, я 
лают .влиять на комсомол.

вой работе но даем достаточный отпор 
клаюедао-чуждой идеологии. Кулыгурно- 
массовая ттабота проводится слабо. Иде- 
олопичвакое воспитание кюмеомодьцов 
так же поставлено слабо. Надо эту борь
бу поставить на массовые ноги, чтобы в 
этой борьбе участвовали массы комсо-

Происхо ди $ мода.

10. Решительней
Следующий вопрос—вопрос борьбы t < 

правым уклоном и так паз. «левым»іи 
примиренчеством к ним. Делая ударе 
нио на борьбе с правым уклонам, мы 
считаем, что Обком комсомола и газета 
«На Омену» во-иремя дати правильною 
линию, во-дапвмя призвали организацию 
к борьбе с этими уклонами, делая уда- 
релия на борьбу с правым уклоЕ’! 
Однако, в ряде местных организаций |Ьс 
столоны руковддства был -допущен ряд, 
ошибок.. Нужно отмстить, что среди да-! 
отава имеются известная значительщіыіі > 
текюетичеокая неграмотность и этаіфе ■

ісрьбу с уклонами!

4. Удовлетворить

ігау
0Л0;
таш

,тр

рвать
сы И

что запросы молодежи 
:ь требует кружке® по 
кей (Златоуст), кружков 

и (ВИЗ), кружков ло мар- 
ут делу и т. п. Вопли о жегаа- 

ііваліпфиі (дров а-ться сл ьми- 
жщѵ. Эго—здоровое жела
ем в производстве, найти 
іесто в заводе.
пво идут новые кадры мо- 
ижші с целью закцмтить- 
квал и финн деваться, ого- 

я or деревни. Эго здоровые дапро- 
за ійіх надо зацепитьей.

акаеат 
Молодо 
Ю ЧСфТ

іроиододсл 
JH из д-ар

Вывод танов: с классовой линией в 
практической работе наших деревен
ских организаций у нас дело обстоит 
слабо. Показателем является то, что ра
бота с беднотой и багграчссшвом органи
зована слабо, что колл'ежпшшиеацил еще 
іне является центральной осью работы 
деревенских ячеек, что в составе' дерѳ- 
веяюкпи организаций имеются клабсово- 
чуадыо элементы.

запросы молодежи
Но идет и другая группа из деревин— 

ваработаггь, как-нибудь сорвать днпыіу 
и уйти па овою землю; такие рначестше 
настроанагя «роди этой группы молоде
жи чіресівы’іайло сильны.

Эту ирупіцу молодежи, большую и 
сильную труппу нам .надо будет мять и 
обрабатывать. Наконец, в производство 
идут шсфост’упгагцы. служащие и проч., 
часто дая того, чтобы заработать рабо
чий стаж, попасть в ВУЗ я т. и. Это 
процесс пролетаризации мадаой бур
жуазии. В условиях индусгризлидации, 
в уежммьят сильного темпа этой иаду-

8. Решительный отпор классовому врагу!
Какао положение мы имеем с ростом 

в организации ? За яоследиий квартал 
мы имеем небольшой перелом в росте, 
при чем в самом этом росте имеются 
некоторые недостатки, например, (возра
стной состав не всюду важный, рабочих 
от станка мал-овато, много детей рабо
чих, мало кпадафицироваінной молодежи 
н т. д. Хочу привести один пример. В 
Лысине недавно обнаружено 300 чел. 
«меотвых -"ѵш». В Надеждамеком -заво
де в родьскитрткатном цехе ячейка су
ществует в пандах я отчетах райкома, а 
на деле ячейки нет. 90 чел. комсомоль
цев, по славам некоторых старичков, 
уже два года wo посещают собрания, ле 
платят членские взносы и т. д.

Наконец, у меня есть ряд доказа
тельств того, что и нагоѵяку выполняет 
очень узкий вдруг людей. Это значит, 
что проблема балласта «мертвых дут» в 
оргаіншдапи'И не снята.

Перехожу к вопросу о культу^хпо-мас-

содой работе и идеслопичссжому кзеяни- 
таиіию молодежи. Тод. Руно® считает, 
что наша массовая культурная работа 
идет вѳери, имеется перелом в формах 
и методах работы и т. д.

У нас же больше таких мяисриалов, в 
которых говорнтоя, что кое-где культур
ная массовая работа совсем отсутствует, 
что в даботе изб-читален комсомол часто 
не принимает никакого участия и т. д., 
это ® дарененаких ячейках. А вот возь
мем такѵю организацию, как Лысьва. 
Там ни одного коллективного ороамюрра 
квшю-фильма не было, обнаружились 
случат уягадотатчества, самоубийств и 
т. д. В этой же Лысьве, во многих ячей
ках о культпоходе даже не имеют «по
нятия. И. пакоиещ из Наде-ждииака пи
шут. что Надеждинск пьет, разлива-отся 
пьяная волна и т. и.

Наконец, есть масса примеров, кото
рые пожазытют, что мы еще мало ве
щем Kjyawj’jniyjo работу .в казармах. Вот,

кавалерии». Работа проделана большая 
и ее надо учесть.

Говоря о коллективизации нужно от- 
метить, что внимание комсомольской 
организации и колхозному строитель
ству повысилось. 1 % года тому назад у 
нас было 40 комсомольцев в коммунах 
и колхозах, теяорь 400. Одним взмахом 
коллектиЕизации не сделаешь, эго нуж
но учитывать. Нельзя не учесть ту ра
боту, которую провода деірстеіисікпе орга. 
низаціии КОМ .в связи с политическими 
кампаниями Нельзя сбрасывать со сче
те® ту оіпроімнейпіую работу, которая 
проделана комсюиолюм под хлебозаго
товках. В пюгстную кампанию промьял» 
участие 2.800 кОХтоомольц-і?® нашей ор
ганизации. Мы добились расширения 
посевной площади на 5 проц. Большая 
работа проведена по орган® задній мест
ных спи фондов и самообложению. До- 
кладчиік всего этого -в своем докладе не 
коснулся.

ОСТОРОЖНО ПЕРЕБРА
СЫВАТЬ

(Орешин. Баженовский р-н).
Наступление нашего протиівижа в дек 

ровне выражается не только в открытых 
действиях. Н-л-лн ях -в Бажан отеком рай
оне по инициативе комсомольца было 
сссіван-о ообрдаие бедняке® для органи
зации колхдаа. На это собрание явились 
поголовно зажиточные -и соредаакй, при 
чем зажито"иіые требованіи немедленной 
организации колхоза. Собрание при
шлось іраапуетиті», т. ш там ни одного 
бедняка не было. Такие фъкты говорят 
о том, что нам нужны очень крепкие 
работники в деревне. К вопросу о поре* 
бросках работников в деревню нужно 
подходать очеаіь оеггарожно п тщательно 
подбирать годных для этой работы ре
бят.

Бригады молодежи на произвадош» 
часто встречают бюодкраггическое онго- 
ніеіпио и прямое противодействие со 
(тороны хіазяйсшвеишвикю®. Есть факты, 
когда иод орган.изации бригад (на Ас
бесте) ’ипетвіивди из управления вместо 
помощи, требовали показать приказ 
ВСНХ ио этому иотаросу. давали худ
ший забой для работы бригады и т. д.

Пиотаерработа у нас чре-шычайаго сла
ба. Коміиюаин ЦК нужно ясно и нлмі- 
шретно оказать, что нам па этом участие 
делать.

У ОТЦА БЫЛО ТРИ 
СЫНА...

(Новиков. Обкомол).
Піѵодстраііиаомся мы пока еще только 

на бумаге, общими фразами и сое-см 
■Ч'ію-то ив иальца,. Когда беседуеавь о 
■ребятами в ячейке или райкоме, то де
лаешь вывод, что ребята бодро настрое
ны, хотят работать. Веда в там, что рай- 
комы и бюро ячеек не умеют исш-ользо* 
вать эту бодрость в свою полму, овду 
да подучается балласт и мертв «чипа. 
Зачатки перестройки у нас имеются, но 
очень слабо передаются и но дсл-аютед 
достоянием всей районной, окружной 
таи -областной оргапизадин.

Доревмжжие батрачками часто оавср. 
ніенно н-о соответствуют своему назна
чению. Здесь мы имеем большие иска
жения (в нашей линии. В Черноозерокб-м 
(районе Ишимскаго округа председате
лем батранкама был сын кулака. В Ло- 
патошіок-ом районе Курганского округа 
багграчдом—(комсомодец-раавратпик и 
воятотшшк, который приставал к батрач
кам. Таких фактов можно набрать мно
го, если поглубже и посерьезнев за* 
нія-ться этими вопросами.

Формы работы юношеокпх секций яя!« 
ллютея допот-оятымн. На вечерах юн- 
Сежций процветает халлура, включитель
но до пеценрурных частушек.

В діф'сияг'ях Лопатинско-то района су< 
ществует откуп домов, в которых про
исходят вечеринки. За три дома моло
дежь Куршягакогб содь-сот/та (Куртал- 
ского округа) заплатила W5 руб., а в 
то же тремя ® нзбе-читальпе нет радию. 
На аткупдепыіых домов—два дома кам- 
мульистав.

Так иногда удовлетворяются эатроеі* 
нрС'Стійиюкой молодежи.

Нужно перестроить работу юношески:» 
секций, изучить влияние частных ве
черинок.

В работе среди пионеров имеется ряд 
недочетов. Среда актива сейчас ходит 
анекдот: у отца было три сына, два ум* 
ных, а третий ппонарработпнк. Это по* 
называет наше отношение к ппоиорра* 
боте.

В 28 году для B.-Kaa«ta'o округа г<м 
т-овиди на пнаниркуфсах 4 чел-сішж. Те* 
перъ эти работники о пиоверработы сия* 
ты и работают в аітитпропе и райкомах. 
Есть масса фактов пожелания идти на 
ииойі'Ѳрра'-бот'у. Одна ячейка Иадслотиі- 
<жа объединяет 170 человек и ни один 
комсомолец нз вырадал желания пой- -, 
ти на ииодорработу.

Оснавноо вотру ан ѳашье в развитии пи-і 
анердвижикия упирается в пнажрак- 
тив. Вожатыо есть, но они пае пе удов
летворяют—большинство at.-- иях по вое* 
расту еще самый настоящий молодняк. 
Укрепление пионврактива--наша основ-, 
нал задача. |

(Продолжение прений завтра).

Уральская организация комсомола в 
своей работе имеет ряд достижений, о 
которых нельзя умалчивать. Уральский 
коімісомол деятельно помогал партии 
проведать в жизнь решения XV парт- 
с’езда.

В области производственной работы у 
нас имеются достижения и кроме удар
ных бригад, о которых только и говори
ли обследователи. Мы имеем опыт про- 
вадеиия прдаавГодсітвеиных конкурсов, 
которые давали толчок к участию моло
дежи в жизни производства и .ряід дру
гих полданых конкретных начинаний.

Главный нелоотатоік нашей Пфаиізвоід- 
спвеіпной работы, на который нам нужно 
обратить внимание, это некоторый, бы
стро остывающий, наскок в работе. Хо
тя бы по вопросу о тех же производ
ственных кюнкупсах. Мы пропремсда про 
них, прокричали и очень быстро остыли, 
а в результате совершенно забыли о 
проиаводіетвеніных конкурсах. На закре
пление новых форм работы, которых мы

«ПЕРЕЗВОН»

достигли в производстве, нам нужно 
обратить особенное внимание.

Определение, что наша культурно- 
массовая работа в деревне не отроится 
на основе проведения политики партии 
в деревне -не ссвсом точно. Можно при-Далее нужно указать, что «Па Оману» 

плохо .работала над порюецюйкой союза 
в -колдоговорной кампании.- Надо ска
зать, что самокритикой «На Смену» за
нимается не всегда достаточно «зуба
сто», еще недостаточно освещаются отри
цательные черты руководителей органи
заций, недостаточно внимание к вопро
сам партийного руководства. Слабо так
же внимание к вопросам руководства 
пионерами. Слаба связь о юнкорами.

Однако надо отметать, что в руковод
стве оргаігиз. газ. «На Омену» занимает 
все большую и большую роль. Газета 
день ото дня становится все более бое
вой и во-вре-мя ставит задачи перед орга 
низацией. Газета улучшается, становит
ся более живой.

Что нужно сделать? Нѵжн-о исправлять 
недостатки на которые указывалось сей
час, нужно также обратить серьезное 
внимание на увеличение тиража. Надо 
создать внимательное, бережное отноше
ние к газета. Невнимательное отношение 
к газете—ею совершенно не заслужено.

14 Руководство КОМ
СОМОЛОМ неудовле

творительно
Мы отмечаем в партийном руковод

стве на местах ряд -извращений. Напри
мер, можно указать яа такой факт, что 
при снятии того или иного секретаря 
организации ккмеамюла парт, органы о 
причинах снятия узнают самыми послед
ними. Например, и одном из районов за 
3 месяца сманили 7 секретарей, а Рай
ком ВКП(б) узнал об этом последним. 
Руководство комсомолом не павседаев- 
Ііое. Слаба-помощь комсомолу в его те
лу щей работе.

Не всегда идейное руководство комсо
молом на должной высоте. Например, в 
Каплях секретарь Райкома партии учил 
комсомольцев как надо держаться в про
ведении перевыборов советов. Он гово
рил: нужно дать в перевыборы советов 
организованный отпор выступлениям ку
лаков шумом и свистом (?!) И что же? 
Гром аплодисментов вс-ей конференции. 
Я удивляюсь -почему аплодисментами, а 
не шумом и свистом встретили комсо
мольцы эти слова секретаря райпарт
кома.

Вывод таков, что партруководство у 
нас неудовлетворительно.

Нан руководил- 
Обком?

При оценке этого вопроса .мы учиты
вали, что руководство Обкома недавно 
сформировано и что товщхищи из Обко
ма пришли к руководству нэданно. У 
Обкома однако имеется масса недостат
ков в руководстве. Мы считает, что пер
вым недостатком является то, что в пе
рестройке работы у них была слабая на
стойчивость. За это время не был вы
полнен план длительных выездов на ме
ста по этому вопросу.

Дальше в работе Обкома характерное 
то, что товарищи мало рассматривали 
принципиальных вопросов. Мало докла
дов местных организаций. Большая за
грузка мелочами. В іряде случаем Обком 
допускал ненастойчивость в руковод
стве тактами организациями, как Сверд
ловск, Пермь и Тагил.

С другой стороны нужно отметить, что 
имеется болезненное реагирование со 
стороны этих организаций на попытки 
вмешательства Обкома в их дела. Сверд
ловск щаиример, оаявляет: мы, дескать, 
столица, а потому Обком нас не тронь. 
Тагил заявляет—-мы сами с усами, мы 
Тагил, нас тоже не тронь. А Пермь заяв
ляет: мы к Моокве ближе на 300 верст 
поэтому Обком для нас ничего не значит 
Эти настроения—вредные настроения, с 
ними надо покончить. Нужно больше 
внимания, больше требовательности со 
стороны Областоого Комитета пред’яв
лять по отношению к этим трем органи
зациям.

Дальше надо отметить, что руковод
ство Областного Комитета еще не приспо- 
соблено к отдельным видам иромыш цен
ности, «кажем к горной, металлопромыт 
лсінлости и т. д. Руководство пока идет 
по одной линии «в общем и це
лом».

Какова сама форма руководства? В 
большинстве -случаев та же самая форма, 
которую мы все ругаем, т. е. заседаяпя, 
иротюкоды, директивы и т. д. Это—круп
нейший недостаток,. Плохо передастся 
опыт работы, например опыт ударных 
бригад. Преступлением является то, что

вести ряд конкретных фактов, которые 
подтверждают, что наша культурно-мас
совая работа в деревне направлена к 
выполнению задач, поставленных пар
тией. По Всем ирбитским деіреве®га«им 
организациям главной и новой формой 
дереівемеікой культурн-о-маіосовой работы 
являются «Красные рубахи». В своих 
постановках «краснорубашечники», отра
жают вое кампании, проводимые пар
тией в деревне. Н.ужнр также отметить, 
проведение ударных кампаний (хлебо
заготовки, посевкампании и т. д), на 
которых организация сумела перестро
ить овою работу, увязать ее с іюанжриг- 
нькми очередными задачами сегодняшне
го -.дня. Зпесь мы имеем не малые до- 
стиж-еиия, которые и следует отмстить.

АКТИВИСТОВ
(Масалкин. Свердловск). 

У нас слабо выдвигается актив. За
время послеі.дних конференций у нас по
сланы извне 6 чел-явок на работу секре
тарями в районы, 8 чел. осталось старых 
и только 5 челов-ок выдвинуто вновь. 
Это слабое выдвиженіи ѳ нового актива 
следует об’ясиить не только тем, что мы 
боимся выдвигать. Основная причина 
слабого роста актива в том, что си-стеіма 
и методы нашей работы, работы по- 
«таринкіе, не способствуют -росту нового 
актива из рабочей и батрацко-бедняц
кой молодежи. На совещаниях актива 
мы изо-дня в день рассказываем акти
ву о наших задачах, по чрезвычайно 
мало стлгаиж водіиеод конкретного опы
та, конкретных наших достижений и не
достатков. Наш актив плохо учится У 
лаю существует «перезвон» активистов в 
ряде вопросов нашей работы. Мы не ор
ганизуем рабочую молодежь вокруг кон
кретнаго дела, не умееім учитывать за
просов рабочей молодежи и а.-тятапист, 
ортаппьзуя, наіпіри-мар, ©рсдейодстаенную 
пеіреікліичвду, не связываются предвари^ 
тедыто о маосами. Подучается «пере
звон» активистов в стороне от массы.

'Па даводе «Хромпик» организовалась 
инимиатіиівная цругапа по сбору предло
жений молодежи в наказ местному гор
совету. Ипвициативная группа не аргаля- 
■зова.та імоладежь вокруг этого вопроса и 
в результате рабочая молодежь па во
просы ипііциаривпой лру-іиіы «пвечал-а. 
так: «Ж-отаеім хорошей работы совету»...
и только.

Мы невнимательно относимся к чисто
те наших классовых рядов. В П.-Ураль- 
екюм районе приняти в камсомм дочь

торговца, устроили ее на работу. Ко
митет, аная об этом, молчал. В Устюгав- 
■акіой ячейке Н.-Петро®окого района 
4 комадмодьца вышли из комсомола, мо
тивируя свой, выход тем, что «лучше 
держаться за кулака, потому, что кулак 
-дает хлеб, а комсомол не дает».

Классовая заихрешноигь опоообсызуит 
проникновению в наши ряды ч-уж-лых и 
упадонішчюіСЕаих настроений. За послед
ние три месяца по Овердлюівеку было 
8 случае® покушения на самоубийство.

Наши кіомісамольсійие ячейки часто .не
чутко относятся к камломоліщаи—-лю
дям. В «На Смену» ириводплюя ряд 
фактов такой нечуткости и хдаостнотеіких 
настроений ячеек.

Нам нужно идейно поднимать поли
тический уровень нашей работы, чутко 
относиться к людям, драться за каждо
го человека. Кроме того, надо правости 
социальную проверку и чистку органи
зации, в особенности, деревенской ее 
части. На конкретных фактах взбудора
жить всю массу -комсомольцод, чтобы она 
помогла проводепию этой чикжи.

В руководстве оф-гайіжации Обкомом 
первый и оюжиіой -недочет заключает
ся в там, что слабо собирался и переда
вался опыт работы организации. Кроме 
тоню, Обком саварнкшио недостаточно 
показывал иа практике как надо рабо
тать. Этого мы но видеда даже здесь в 
Овердловеіке. И третий недочет в там. 
что Обком слабо’ помогал оргалтм'зацням 

'проводить целый ряд практических во
просов. Надщйімеф, представители в об
комы профсоюзов не м “■чолнрідаалпсь 
Обкомам.

ДЕРЕВНЯ ЖДЕТ ОБМЕНА ОПЫТОМ
(Шапахман. Пермь).

Говоря о задачах, стоящих перед часть кулаков н-рим-еч-еиа к ошвот-ствоп- 
Уральокіой организацией, нам необхода- кости, неграмотные батраки начали 
мо подумать о там, с каким кадром пю- .тикалъдаровать овою неграмотность, уда- 
дей мы их будем выполнять. По Перм
ской офгаініизалгаші мы имеем дело, глав

Все это были ошибки ирийшвренчеюко- 
го характера, которые быти самими мас
сами комсомольцев изжиты. Имеются 
ли правые настроения на Урале? Этот 
вопрос- достаточно ясно оавевдается Га
вел ой «На Смену». Самое опасное за
ключаема здесь в том, что наш актив 
еще не’ мобилизован, как следует для 
богоьбы с правой опасностью.

Ослабла также борьба с «левым» укло- 
■ ном. А между тем мы имеем фалоты, 

сгаидете тьспвующие о значительной ак
тивности ■цроцкистжих элементов.

Надо резко поставить вопрос об акти- ----- .--------------------------- - -------- ---- [ в 
политической жизни. Вопросы политиче
ской жизни надо выдаинуть на первый 
\ Сяга* РяЛгѵгѵ ял попи'пичі'юкомѵ -воеіпіита-

««жгатливіое отнотеаіие к пмиптекжфм : г. визации комсомольской организации
торосам.

Вы, ачпвидао, читати любопйздуд? ре- ф\’лян/ Работу по политическому -воспнта- 
трсекучнми фра-, нию надо поставить не так, как было до 

оруа?' сих пор. Во всяком случае тот темп ра- 
-- '— ---------- “  -------------- , приняла

этих воагро- 
случае снижать нельзя.

вояюпию. наяіолпктпгую 
вами, принятую рядом 
низапнй по вопросу 
спи. Известны также 
райкома Огасрдлоиока.

ишнмагсих 
правой опасцо- - 
ошибки первого :

боты, который, в частности, 
«На Смену» по освещению

. сов аги в коем

11. Повысить качество актива
Перехожу к вопросу об актив». Надо 

сказать, что актив наш не учится. Идей-, 
ный уровень актива, его качество очень^ 
низки. Мы выше показали насколько^ 
сложны сейчас условия, насколько ве
лики требования по отношению к акти
вистам. Можно ли пе учиться сейчас? 
И, однако, не учатся. С этим делом надо 
покончить.

Отрицательные черты нашего аіктцвй 
это—отрыв от масс. Всюду кричат ■ о 
том, что наших активистов в цехе не ви
дят. Значительная часть нашего актива 
от масс оторвана.

У нас имеется еще в практической ра
боте делячество. Примеров делячества 
можно привести мисто. Вот в Реже.вском 
районе был ряд членов бюро окружного 
комитета комсомола, которые не заметив 
аін классового врага, нм секретаря кула
ка, призпалм работу удовлетворитель
ной. Ие мелких явлений не сумели еде-

политических выводов.лать больших
Эта черта—делячество.

Наконец, товарищи, в связи с самокри
тикой и перестройкой выявился ряд 
плохих сторон в активе. Появилась груп
па людей такая, у которых слово с де
лом расходится. Я называю таких людей 
«іплакалыциками». Оли плачут, что су
ществующая система руководства ни к 
черту не годится, а сами ничего не пред
принимают, чтобы ее изменить. Эти чер
ты надо вскрывать, надо бороться с ни
ми. Принципы подбора людей 
вильны. Часто прибегают к 
нию» людей даже в крупных, 
еких организациях. Так было 
лихе, Лысьве, Нэдеждинске, . ____
Свердловска и т. ц. и т. п. Надо стать на 

1 путь большего естественного отбора из 
рабочей молодежи лучших руководите
лей; надо будет стать па путь большей 
демократіи, больше советоваться с 
сами молодежи.

ным образом, с молодняком. В Перми 
во проц, комсомоліщов 11-—-12 года рож
дения. По стажу в округе только 5 проц, 
комсомольце® с 23-го года. Мы еще сла
бо вьшюлдаем задачу клаесово-иролетаір- 
ежоро податичежого образования.

Нами мало обслуживается квалифи
цированная молодежь, взрослая моло
дежь—она постопсипо начинает отхо
дить от нас. Это большой тревожный 
сипнал о там, что сюда нам нужно обра
тить іосфьеапюе внимание.

Мы часто (вида-м небреяпгоо отпошенпе 
к батракам и середнякам. Имеется очень 
много фантов, которые говорят о том, 
что мы о пролетарской частью деревни 
работали слабо.

Ио есть и .прекрасные отдельные об
разцы работы. Например, ильин-окие 
комсомольцы правели двухнедельник 
выявления батрачества у себя в районе. 
После -этой проверки мы имеем ряд 
крупных достижепгий: учтено большое 
дополнительное количество батраков,

12. Поднять „ярость масс"
В развертывании 

монратпи мы имеем 
шія в нынешнюю перевыборную 
Нию. Работали самапроіваро'Ніыс 
(яги, установка нс выбирать по 
вошла в систему работы оргаті 
Однако имеются еще случал «ш 
ния» людей сверху (Виснмо-Ш:
Ус-,Леива и др.). Я считаю, что надо ро- 
пшітельно поставить вопрос об обестіечх 
нии подлинного контроля масс над на
шим руководством.

внутрисоюзной де- 
жжеотаіыз достиже- 

каміга-
: комис- .,- 
іяінокаім . 
[иза.цип.

тал

не пра- 
«ліасажде- 
піролетар- 
в Мотови- 
1 районе

мае-

Ряд ячеек вопрос о самокритике 
сих пор но проработали, имеется 
боязнь кфи-ппкевать. Главный недостаток 
здесь заключается в том, что мы много 
агитируем за самокрптоку, но слабо бо- 
иемся за устранение недостатков. 
<06 — 
ров. 
самі

до 
еще

этом свидетельству зт ряд прагме-
Не снижая темпа в развертывании 
критики, надо всячеогап добиваться 

действительности ее. Надо поднять дей
ствительную 
ее на борьбу

«ярость масс» и іиатаравить 
с нашими недостатками.

13. За боевую, зубастую „На (мену*
Как на ее недостаток нужно указать, 

что она поздно поставила вопрос о кон
кретных носителях оппортунизма в 
области. Она своевременно подняла во
прос о правой опасности, развернула.;

широкую борьбу, но перевела се піа по
нятный язык конкретных фаікто® немно
го поздно. Сейчас как обстоит дело? 
Нужно оказалъ, что за последний месяц 
«На Омелу» ©тот недостаток исправила. ■

Обком это достижение до сих пор не по
казал всему союзу.

Большим достижением является то, 
что Областной Комитет с областной кон
ференции настойчиво занимался борь
бой о тажнм'И «делами» как Бакал, Ир
бит, Сарапул, тагильскими «гнойника
ми», Златоустом, 1 и 2-м районом и ря
дом других организаций, которые я пе
речислять нз буду. Шла ожесточенная 
борьба с болезненными имениями. И 
вот мы считаем, что без этой борьбы, 
без этой работы Областной Комитет не 
создал бы предпосылки для развития 
организации.

Каковы наши выводы?
Надо сказать, что в организации чув-

ствуются определенные тенденции к раз
витию в лучшую сторону. Достижения 
уральского помюомма несомненны. Если 
в Мотовилихе и Лысьве лзтом по 3—4 
месяца ячейки не собирались, то сейчас 
такого положения мет. Тоже в Надеж- 
динске и др. зав. организациях Урала. 
Имеется также большой перелом в сто
рону повышения нролетарского ядра в 
организации. Большое -распространенно 
получила «легкая кавалерия», суббот
ник прошел лучше чем прошлогодгаий и 
затем главное достижение оргніишапии 
это—ударные бригады. Кроме этого 
прием в ФЭУ гораздо больше чем вы
пуск, увеличился охват ФЭУ брани, зар
плата повышается и уменьшается раз
рыв между средней зарплатой рабочих п 
подростков. Добились в организации

также выплаты больше 250.000 руб. не
правильно оплачиваемым подросткам, 
находящимся ла самостоятельной работе 
и т. п.

Однако несмотря на сдвиг в организа
ции в сторону ее раавитня, несмотря на. 
то, что имеется рад достижений, не
смотря па то, что проведена громадная 
работа по оздоровлению организации, 
все же организация еще не добилась 
удовлетворительного состояния своей ра
боты. Здорова ли организация? Да, ор
ганизация В основном здорова, организа
ция политически устойчива—в этом у 
нас нет никаких сомнений!

С (том естп ы м и уси лп ими к ом сом о ль лк и х 
организаций под неослабным руковод
ством партии, доб’емся дальнейших уепе 
ход

лось вовлечь большое количество бмра,- 
КіЯВ в профсоюз. Нам нужно аргаиизо- 
•’«ть гетецачу опыта отдельных обпаз- 
цов работы среди батрацкой молодежи. 
Нужно обратить серьезное внимание на 
подготовку нашей комсомольской орга- 
иизацми к решительному отпору чуж
дым элементам в деревне. Ряд фактов 
говорит о том, что мы часто к такому 
оотюру но іпожотоилены.

Мы не даем еще решительного отпора 
утаадочннческим пастроеийям, которые 
иногда прослчіиіваются ® среду пашей 
молодежи. Расюледавашие дела о само
убийствах в Лысьве, о которых писала 
«На Оману», еще роз шжавало это. Там 
у девушек и работниц еюздашаипкь та
кие настроения, когда они никому пе ве
рили, считали, что ни партж.олжжтив. ни 
райком, ни женотдел им не поможет. И 
в то жо время мы в Лысьве имели ряд 
фактов: формального, бездушного, хам
ского (ПИОШС11ШІЯ к живому человеку, в 
.реиультат-е которого создаются такие на
строения у -молодежи.

Руноледотво Областного Комитета дол
жно быть более твердым и решитель
ным. Нужно резче ударять по больным 
'.местам и больше помогать в конкретной 
работе. Этого же часто но было. (Отчет
ная (кампания Пермской органпзапип, 
■работа Чусааокой организации). Парт- 
ірукавбдотоо необходимо в кюірно изаіе- 
авить, начиная от ячеек п кончая Обла
стным Комитетам. Это рукжод»т.во по- 
отдалено плохо. Мы ие имеем дрсгаточ- 
иой помощи от парторганизация в на
ших конирстных делах.

ОДНИМ ВЗМАХОМ КОЛ
ЛЕКТИВИЗАЦИЮ НЕ 

СОЗДАШЬ
(Щербаков. Ишим).

По перевыборам советов нами проде
лана огромнейшая работа и неудоучи- 
тывать это было бы в высшей степени 
неправильно. Несмотря на ак-гшиндацию 
кулачества и решительные попытки с 
его стороны помешать выдапокен.ию на
ших каилидатов в сиветы, мы все же 
добились того, что по 40 сельсоветам, 
аде имеется 15 ячеек. BJ1N0M, избрано 
40 коміХіуаисгав и 28 иомсомольцав 
■(раньше было ь). Мы имеем 8 председа
телей гольодветод—ікомюомольцчв, име
ете 3-х, бывших раньше. Проделана 
бодыпая работа среда крестьянской мо
лодежи. Мы амвашида более КХ>0 чело
век ранканферк-нгдгя.м и к-регт ьине/кой 
-молодежи, которым п[»- ішостіьтвяда 
імаюоовыо собрания. В свячи с переіньтбо- 
ріѵмп рргадаздаано 13 отряде® «легкой
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ПРОФСОЮЗЫ ПО-ЗАЗЕН-
НОМУ ОТНЕСЛИСЬ НТРЕ-
БО8АНИЯМ МОЛОДЕЖИ

Обком комсомола просит от
менить пункты колдогово- 
ра, нарушающие интересы 
учеников Уралмета

Бюро обкомола отметило недопусти
мое молчание со стороны окружкомов 
ВЛКСМ в части информации о хода ра
боты по участию комсомола в переза
ключении колдогаворов

Бюро обкома обратилось также в 
облот.тел труда с просьбой . при рас
смотрении крлдоговоров по вопросам 
молодежи, учесть последние директи
вы правительства по улучшению тру
да. быта и образования молодежи, а 
кроме того, при подписании колдогово- 
ра обкомом горняков и Уралметом от
менить пункты, нарушающие интересы 
учеников об отпусках и выходе из бро
ни.

Обком ВЛКСМ просил отдбл т?уда 
при расомотрапил в арбитраже пунктов 
об организации районной школы ФЗУ 
в Кс-чкаре и Тагило-Купівинокой ФЗУ 
в 1929 г.—поддержать точку зрения 
профсоюза и комсомола в этом вопросе. 
Отделу труда необходимо также обя- 
заі'ь Кочкаршше рудники организовать 
теоретическое обучение в индивидуаль
ном и бригадном ученичестве.

Ряд случаев ненормальных взаимоот
ношений профсоюзов с комсомольски
ми организациями наблюдался при че- 
5>езаключени!и колдоговоров. В основ
ном, это выразилось в спорах по е тро
су об увеличении норм брони Не учи
тывалась при этом потребность про
мышленности в квалифицированной 
силе, а механически включались оиу- 
5яи кованные правительством нермы 
брони

Как правило, нарушаются отпуска 
учеников в лезший сезон. Усганзвлгна 
разница оплаты за обучение квалифи
цированным рабочим в горной промыш
ленности и, наконец, союз тгкстипьщи- 
ков, несмотря на согласие хозорганоз, 
отказался от организации молодежных 
бригад.

Бкро обкома просило ЦК комсомола 
принять участие в разрешении вопро
сов касающихся труда, быта и образо
вания рабочей молодежи, выставленных 
обцомолом по союзам металл готов гор
няков и химиков по перезаклю гению 
колдоговоров, связанных с Уралметом 
и химпромышлеішюстью союзного зна
чения,

Вопросы, в случае недогозоречности 
по йим на Урале, Предполагается по
ставить на разрешение ЦК союзов, 
ВСНХ СССР

ЦК 
и Северохпма.

выполним РЕШЕНИЯ 8-ГО С’ЕЗДА 
ВЛКСМ.

Областному 
сомола шестая Тобольская 
конференция шлет комсомольский при
вет. В основу наших решений мы поло-1 
жим выполнение решений 8-го с’езда 
ВЛКСМ и последнего пленума Обкомола. I

ПРЕЗИДИУМ.

комитету ленинского ком-
окружнам

ПОДЕМОНСТРИРОВАЛИ И... УСПОКОИ
ЛИСЬ.

Культпоход Егоршппская ж. д. шко
ла поняла, как кампанейскую работу. 
Провела демонстрацию против пьянства 
в депо и па этом успокоилась.

5 ФЕВРАЛЯ—ПЛЕНУМ Н.-ТАГИЛЬСКО
ГО ОК ВЛКСМ.

Пленум Н.-Тагильского Окружкома 
комсомола созываемый па 5 февраля, 
в числе других вопросов будет обсуж
дать результаты перестройки работы ор
ганизации по-новому и влияние церкви 
и сектантов на молодежь в Тагильском 
округе

ПЬЯН4Я ЕКАТЕРИНА
В с. Ингалинском, Суерского 

р-на, был престольный праздник 
Екатерина. Пьяные оргии про
должались целую неделю. Гуля
ли все, в том числе и комсо
мольцы, наловившие себе фона
рей. Выпито полтораста ведер 
вина и самогону,

Словно рыба в сети ловпой 
В водке булькалось село 
Бее гуляли поголовно 
Буйство хмельное цвело. 
Б каждом доме, в каждой хате, 
В переулке за углом 
Всюду мученица Катя 
Била гражданам челом 
И гуляли иипали.нцы 
■Пили, пили допьяна 
Полтораста ведер с япшням 
Было выпито вина.
Пида много—до отвала, 
Пида все, кто выпить мог 
Даже малые ребята, 
Напивались под шумок. 
■Комсомольцы тоже пили. 
Пили сколько кто горазд 
И горели синавпцы 
Полукругами у глаз.
Ну. и темный здешний угол, 
Пошлость, грязь, вино, вино. 
Комсомольцы водку хлещут 
О мужиками заодно.

в попов.

УРАЛСЕПАРАТОРЦЫ
ВЫПУСКАЮТ ПЕЧАТ

НУЮ ГАЗЕТУ
(Собствен, к рресп.).

11-го января на заводе Уралсепарз- 
тор вышел первый номер печатной га
зеты «Сепаратор», в количестве 1500 
экземпл. В газете приняло участие до 20 
рабочих. Газета посвящена смотру про
изводственных совещании.

В воскресенье 13 декабря состоялось 
торжественное открытие нового клуба 
Урал сепаратора.

В. Б.

С фото ПО обп. с и

силь-

ход.

. . сЪ4—dG.
■g»; cdG—е5. 

б— ; фй8—с7.

На лесозаготовках.

НАН-СОВПАРТШКОЛА ИЛИ... ГИМНАЗИЙ?
за

ОДЕРНУТЬ ЗАРВАВШЕГОСЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЯ
Впервые они встретились в Егорши- 

но на концессионном предприятии «Ле- 
іга-Повдф и лдс ».

Ола учительствовала в местной шко
ле, а ан работал -в шахте. Рабочий, член 
партии, старый комсомолец Халиуллин 
был секретарем комсомольской ячейки.

Она—«'.заброшеипая» сюда из Оверд- 
. ловс-ка— жена обществоведа нацмен 
групп совпартшколы Чечакова, стара- 

■ ласъ найти какие-нибудь развлечения 
в этом глухом уголке; пропускала уро
ки, небрежно вела занятия в школе.

Узнав от учеников, что Чечакова пло
хо занимается с ними, Халиуллип вы
звал учительницу я попросту -высказал 
свою точку зрения о ее работе.

Не понравилось это Чечаковой—креп
ко запомнила она этот случай, не забы
ла его и в Свердловске, 
пришлось

куда вскоре 
уехать,—-сообщила мужу.

этого года Халиуллин былОсенью
примят в Свердловскую совпартшколу.

Вскоре в совпартшколе было обнару
жено анонимное письмо одного из кур
сантов с клеветой на совпаргшколку 
(■ее мужу). Дело не крупное—дряннень
кое, по оовпартшкольские воспитатели 
ревностно взялись за обнаружение ви
новника.

Но как узнать? Никто не сознаот 
ся

Выбрать «подозрительных», све- 
почерк и тогда «преступник» в иа- 
ружах.—Так гениально решил Чеча- 
руководивший этими «поисками», 
подозрительные попадает Халиул- 
его почерк оказывается схожим

•рИТЬ
ПИЕХ
ксв,

в
лип,
J?) и, по предложению Чечакова, бюро 
партячейки решает:

Исключить Халиуллина из школы — 
занести в личное дело за некоммуни
стический поступок.

Устраивают товарищеский суд (в со-

В СВЕРДЛОВСК ПРИЕХАЛИ ВЯТ
СКИЕ КСНЬКОБЕЖЦЫ

ЗАВТРА МЕЖДУГОРОДНАЯ ВСТРЕЧА.
Вчера поздно вечером в Свердловск 

для участия в междугородной встрече 
по беговым конькам приехали вятские 
конькобежцы в числе 3-х человек.

Завтра и 20-го января на городском 
катке состоятся конькобежные соревно
вания. От Урала в междугородной встре
че выступят Бормотов, Журавлев, Таска- 
ев, Штроль и др.

В КОНЦЕ ФЕВРАЛЯ—ЗВЕЗДНО-ЛЫЖ
НЫЙ ПРОБЕГ.

Отмепониый вследствие малого коли
чества выпавшего снега областной связи Свердловска с окружными и от- 
евездао-лыяоный пробег с финишем в і дельными крупными заводскими цент- 
Свердловске, Уралпрофсоветом намеча- рами приступает Секция коротких волн 
этся к проведению в конце февраля и ' Уралсовета ОДР с целью устаио.влания 
будет приурочен ко дню Красной армии, с ними постоянной двусторонней связи

Издание Газетного Издательства Уралоблисцодкома. Типография «Гранит», улица Паннера Уз 11.

ПРИОБРЕТАЕМ СОНИНЕ
НИЯ ЛЕНИНА

СЛЕДУЙТЕ ПРИМЕРУ КОМСОМОЛЕ»- 
ЦЕВ ПЕРМСКОГО АГРОФАКА.

20 комсомольцев агрофака Пермского 
университета еще в 26 и 27 г.г. подлгиса- 
пись и получают сейчас, по мере выхода 
из печати, IV удешевленное издание 
полного собрания сочинений Ленина. IV 
издание ленинских сочинений стоит не
дорого: по подписке за 25'темой—20 руб. 
из них 2 р. при подии-оке и по 75 кои. 
при получении каждого тома. Пересыл- 

Уже вышло из
15 томов 

ближайших 2-х лет.

из них 2 р. при подписке

ка за счет подписчика, 
печати 10 томов. Остальные 
выйдут в течение
Платя по 75 коп. каждый раз, мы посте
пенно, и главное—без особого напряже
ния для студенческого бюджета, при
обретем все 25 томов лениігежіих сочи
нений.

Ячейкам -нужно организовать среди 
комсомольцев подписку на полное собра
ние сочинений Ленина, надо последо
вать примеру комсомольцев агрофака.

А. П.

ПРИПИСКА ОХОТНИЧЬИХ УГОДИЙ к 
КООПЕРАЦИИ.

В настоящее время по области развер
нулась большая работа по приписке 
охотничьих угодий к охотничьей коопе
рации. Это проводится с целью привлечь 
к организации охотничьего хозяйства 
широкие охотничьи массы и заинтересо
вать их в правильном использовании 
охотничьих ресурсов.

Приписка производится на основе пе
редачи угодий охотничьей кооперации в 
длительное и исключительное пользова
ние. Охотничья кооперация обязуется 
договорами вести хозяйство на условиях, 
обеспечивающих его восстановление.

В 1929 г. предполагается приписать 
7.500.000 гектаров охотничьих угодий. 
На свои приписные хозяйства собрание 
уполномоченных области выделило 
і 12.000 рублей.

суда тот же Чечаков). Не давая 
проиапесе- 

вы-

ут* 
ие- 
его

ставе
говорить свидетелям, после 
иля «громовых» речей, состав суда 
иокми то же самое решение.

На собрании партячейки, которое 
верждало решения бюро и «суда», 
смотря па все старания Чечакова и 
сторонников, выступавших ио 3 раза, 
эти решения пе прошли. Собрание пред
ложило бюро представить доказатель
ства, проверить виноват ли Халиуллин 
и если даже окажется, что письмо пи
сал действительно он, из школы все же 
но исключать.

Однако Халиуллипу заявляют, что он 
исключен и у него пропадают 30 часов 
занятий, оставшихся перед каникула
мп.

После каникул Халиуллин все-таки 
приезжает в Свердловск с твердым на
мерением «найти правду».

Снова ставится вопрос» на. школьном 
совета, который в конце-копцов ре
шил Халиуллина в школе оставить.

Но этим дело по кончилось.
Теперь неугодного курсанта старают

ся «выжить» под другим соусом. Пред
метам комиссия, давшая до этого оцен
ку сданным Халиуллиным зачетам в 
100 проц., после этим же самым зачетам 
дает неудовлетворительную оценку в 
S0 проц. Против Халиуллина восста
новлены все преподаватели.
Казалось бы то, что было в старых гим

назиях—-затирание «насолившего» учи
телю ученика—невозможно у нас да 
еще в совпартшколе. Однако, эти фак
ты говорят об обратном.

Бюро партячейки слишком легко по
дошло к разрешению этого вопроса, до
верившись целиком Чечакову.

Нужно одернуть, зарвавшегося препо
давателя. Надо предоставить Халиул- 
лчну нормальные условия для учебы.

А.

НАЧАТА ПОДГОТОВКА К ЮБИЛЕЮ 
РАБФАКА

В марте (рабочие факультеты празд
нуют десятилетие своего существования. 
Рабфаку УГІИ в это время исполняется 
9 лет. Сейчас рабфаком начата подго
товка к юбилею Для проведения работы 
создана специальная комиссия. Выпу
скается сборник материалов и воспоми
наний, отображающих работу рабфака 
за 9 лет. В день юбилея состоятся тор
жественное заседание.

^/5-23
— Областную конференцию коротко

волновиков предполагает созвать в бли
жайшие месяцы Уралсовет ОДР.

— К организации опытных работ по 
связи Свердловска с окружными

Партия играна а чемпионате Урала.
БелЬіе—Лосев; ЧернЬіе—мастер Верлинский.

Дебют: сицилианская.
1. е2—е4; с7—с5. Этими ходами 

характеризуется сицилианская пар
тия.

2. kgl—13; КЬ8—cG.
3. d2—d4; c5:d I. Обязательный 

ход, иначе белые продвинут пешку d 
вперед и стеснят развитие черных

4. Kf3:d4; Kg8—f6. Ход необходи
мо производить возможно раньше, 
чтобы вызвать ответ kbi—сЗ, не да
вая сыграть с2—с4, черным не вы
годно играть 4 . . ke6:d4, так как
после d dl:dl ферзь в центре занимает 
сильную позицию.

5. КМ—сЗ. Ошибочно играть nd4 
,сб, Ь7;с6 и с4—е5? из-за (}>d8—а5-ф с 
выигрышем п»шки, нс выгодно также 
и белым меняться конями па сб, т. е. 
после Ь7:с6 черные получают 
ный пешечный центр.

5 . . . е7—еб, б. Ссі—еЗ. 
G . . . С18—Ь4; 7. Cfl-d3,
7 . . . d7 - d5; 8. Kd4:c6.
8 . . . Ь7:с6.
9. e4d5. Заслуживало внимания 

С4—е5, Kf6-d7, ф<11—ц4,<| d8—а5,0-0! 
с острой и сложной игрой.

9 . . . K16:d5. Следовало играть 
e6:d5 с приблизительно равной игрой.

10. сеЗ—d2; i:d5:c3.
11. Ь2:сЗ. Это сильнее, чем cd2:c3.
11
12. фй!
13. "
14. 62—113; 17—15? Слабый 

Следовало играть g7—gG, се5—g7,0—О 
и т. д.

15. фц4—,сі сильнее фg4-115+ чтобы па 
g7—gG или фс7—17 ответить фЬ5—е-2.

15 . . . 0-0.
16. лН—el, icpgS—1і8.
17. лаі—di, се5—dG.

ПОСТРОЙКА ДОЛГА ПЕЧАТИ 
НЕТСЯ В ЭТОМ ГОДУ

Президиум Горсовета закрепил 
раігноліиі'рафом участок на углу улиц 

Лешина и Тургененокой, для постройки 
там Дома Печати. Уралпожграфом уже 
составлен эскизный проект этого дома, 
но проект еще требует проработки, так 
как не удовлетворяет архитектурным 
требованиям, пред явленным Горкбмхо- 
зом.

На постройку дома печати Облсогаіар- 
хо.з в этом году отпускает 226 тысяч 
рублей Вся же постройка дома без обо
рудования обойдется, примерно, в 1 мил
лион 100 ТЫСЯЧ руб.

В работы первой очередп по построй
ке Дома Печати входит постройка поме
щений для квартир типолитографии 
конторы, а помещения 
газет будут выстроены 
редь.

Работы по постройке Дома Печати нач
нутся в строительный сезон этого года.

и
для редакций 
во вторую оче-

ГОСШВЕИМАШИНА НЕ ВЫПОЛНЯЕТ 
ЗАКАЗОВ НА РАДИОУСТАНОВКИ
Около 100 неисполненных заказов на 

радиоустановки имеется в Свердловском 
магазине Госшвеймашины. Многие за
казы лежат с октября несмотря на то, 
что за них переведены деньги. Заказы 
преимущественно из деревни. Заказчи
кам не высылается ни аппаратуры, 
извещений о получении заказа.

Если госучреждения, вроде Госшвей
машины, будут и дальше подобным обра 
зом «радиофицировать» Урал, то дело 
радиофикации окажется в огромней
шей... калоше. Впрочем надеемся, что на 
подвиги Госшвеймашины обратят внима
ние такие органы, как РКИ.

ни

ячейковые болячки
ИСТОРИЯ С ПЕРЦЕМ.

Секретарь приступил к отчету. Сорок 
пар глаз почему-то необычно упорно, 
следили за каяадым его жестом, но он 
был невозмутим. Необходимые в отчете 
каждого уважающего себя бюро ячейки 
слова: достижения, успехи, усилия... 
сыпались в изобилии.

Когда отчет был кончен, поступило 
одно, в срочном порядке свпесеняое, пре
дложение :

— Исключить секретаря из -комсомола.
Сорок рук поднялись дружно вверх, 

голосуя за предложение. Секретарь уда
лился...

Не удивляйтесь! Это не фантазия до
сужего рассказчика. Дело было в ячейке 
ВЛКСМ мсканичеопо-краватной фабри
ки коллоетива безработных—два дня 
назад.

Секретарь ячейки Зуммерград, пой
манный на краже перца в комсомоль
ском магазине Урал торга—как пи в чем 
пѳ бывало явился па общее собрание 
•’-'•"■-к отчетный доклад бюро.

18. 12—14. Необходимый ход; иначе 
черные продзипут пешку еб—еб и 
потом е'>—е4 заняв центральные поля 
сейчас же пешка ѳ отсталая.

18 . . . еб—еб Черные избавля
ются от слабой пешки.

19. 14:ѳ5; cdG:e5.
20. cd2—еЗ, cdG—цЗ.
21. сеЗ—f2; cc8-d7.
22. cd3—e2; ла8— e8.
23. ce2—13; h7— G.
24. ле1:е8. Конечно, выигрыш ка

чества на <17 фиктивен, так как иа 
ndt:d7 последует пофс7:б7. а сначала 
0,3:12 + , а уже потом фс7:б7.

24 . . . Cg3;f2-P.
25. Kpgl:f2; л13:е8?? Ход, проигры

вающий партию, ио и после лучшее» 
ответа cd7;e8 партия черных хуже.

26. фс4—17. Смертельная связка.
26 . . . фс7—Ь6+? С отчаяния, по 

и паплучшийот -ст ле8— d8 последует 
фІ7—е7І и черным пе избежать мате
риальных потерь.

27. крР—gl; фЬ6—-Ь5+.
28. сЗ -с4; ф!5—Ы.
29. фІ7 :<Г7. Конечно не лйІ.(17 из-за 

мата в один ход.
29 ... 4 Ь4:с4+ и
согласились па ничью: у белых, 

конечно, легко выигранная партии; 
огласив па ничью можно об‘яснить 

некоторой долей боязни перед своим 
маститым противником.

ВНИМАНИЮ ВСЕХ РАДИОЛЮ 
БИТЕЛЕИ УРАЛА

СЛУШАЙТЕ ОПЫТНЫЕ ПЕРЕДАЧИ 
НИЖЕГОРОДСКОЙ РАДИОЛАБОРАТО

РИИ.

будет меняться 
Каждому распо- 

соокветс-тюоват ь

Опытные передачи незатухающими 1^* 
лебашия.ми направленной передачи про
изводятся на волне 1.195 метров с 8 по 
20-е января о. г. Специальное устрой
ство будет изучать одновременно четыр
надцать отдельных лучей, направлен
ных во все стороны из Нижнсго-Новач)- 
рода.

Ежедневно передача будет начинаться 
в 16 час. и продолжаться до 20 час. по 
московскому времени.

Расположение лучей 
казадые четверть часа, 
ложежію лучей будет 
непрерывное повторение одного знака в 
течение четверти часа. Передаваться бу
дут следующие 4 знака азбуки Морзе:
1) П—точка, два тире, точка (.------ .1,
2) буква Ц—‘тирс, точка, тире, точка
(—. —.), з) Ю—точка, точка, тире, тире 
(. .-------), 4) буква 3 — тире, тире, точ
ка, точка (-------. .). Порядок и значение
знаков могут изменять в различимо чя^ 
сы и различные дни. Последняя чет
верть каждого часа—молчанпе.

Уралоовет ОДР, придавая большое на
учное значение опытным передачам Ни
жегородской лаборатории, просит всех 
радиолюбителей на всей территории 
Уіралобла-стп вести наблюдения за пере
дачами.

Результаты наблюдений направлять 
почтой бесплатно непосредственаго по 
адресу: Ленинград, Лопухніеткія, 14, 
Центральная Радполаборатбрия, профес
сору Бонч-Бруевичу, кошки—Уралсогае-' 
ту ОДР.

В наблюдении указать: фамилию я 
адрес наблюдателя, число, месяц, часы и 
■минуты приема по москоюсжому (време
ни, сила приема различных букв по де- 
вятибалльной шкале. Описание своего 
приемника.

УРАЛСОВЕТ ОДР.

18 января в 6 час. вечера в клубе игм. 
«Подбельского» Окружком ВЛКСМ сов
местно с редакцией «На Омену» Созы
вает общегородское совещание юнсекций 
совместно с клубными работниками и 
апортами -райкомов и ячеек, с вопросом: 
обслуживание молодежи нашими клуба
ми.

Просьба явиться без опозданий

ЮНКОРЫ СВЕРДЛОВСКА!
Сегодня в 6 час. вечера в клубе 

Печатников (улица Ленина, рядом с 
почтой) СОЗЫВАЕТСЯ ОБЩЕГО
РОДСКОЕ СОБРАНИЕ рабкоров и 
юнкоров.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ:
ИТОГИ 4-ГО ВСЕСОЮЗНОГО СО- 

ВЕЩАНИЯ РАБСЕЛЬКОРОВ. Докл. 
тов. Троицкий.

Приглашаются все юнкоры «НА 
, СМЕНУ» и редколлегии молодежных 
! стенгазет.

Ответственный редактор: 
В. БУБЕКИН.


